
Province de Québec 
Municipalité Durham-Sud. 
 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE DU 4 septembre 2018. 
 
Procès-verbal de l’assemblée du conseil municipal de Durham-Sud, tenue le 4 
septembre 2018, à 19:30 heures; monsieur le maire Michel Noël, la conseillère Lise 
Carroll et les conseillers Rémi Desmarais, Jean-Marie Beaulac, François Chabot, 
François Laflamme et Louis Manseau formant quorum sous la présidence de 
monsieur le maire.  Mme la secrétaire Christiane Bastien est aussi présente. 
 
1. Adoption de l’ordre du jour 
2018-09-186 Adoption de l’ordre du jour avec dispense de lecture 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et résolu de laisser le varia ouvert et d’adopter l’ordre du jour avec 
dispense de lecture.  Adopté 
 
2. Adoption du procès-verbal du 13 août 2018 
2018-09-187 Adoption du procès-verbal du 13 août 2018. 
 
Il est proposé par la conseillère Lise Carroll, appuyé par le conseiller Rémi 
Desmarais et unanimement résolu d’adopter le procès-verbal du 13 août 2018 tel 
que rédigé.  Adopté 
 
3. Lecture et adoption des comptes à payer 
2017-09-188 Adoption des comptes à payer. 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et unanimement résolu d’adopter les comptes à payer suivants et à 
autoriser la secrétaire-trésorière à procéder au paiement. Adopté 
 
# ch Nom                 Description Montant 
7494à7497  Salaire Christiane, Gisèle, Jean et Benoit 2,214.60 
7498à7518  Salaire des pompiers 8,075.76 
7519à7525  Rémunération et allocation des élus 4,269.83 
7526à7529  Salaire Christiane, Gisèle, Jean et Benoit 2,197.61 
7530à7533  Salaire Christiane, Gisèle, Jean et Benoit 2,100.43 
7534à7537  Salaire Christiane, Gisèle, Jean et Benoit 2,165.55 
7538à7541  Salaire Christiane, Gisèle, Jean et Benoit 2,088.52 
 
 
12353  Mécanique 116, diagnostique de véhicule 50.00 
12354  Aréo-Feu, articles pour services incendie 843.99 
12355  Christiane Bastien, remb. km pour formation Drummondville 28.38 
12356  BuroPro, livres pour la bibliothèque 658.02 
12357  Johanne Cardinal, ménage bureau et garage municipal 330.00 
12358  Groupe CCL, papeterie administration 27.59 
12359  Caisse Populaire, remises gouvernementale 6,463.64 
12360  Centre-du-Québec Sans Fil, frais annuel pour bibliothèque 130.00 
12361  Dicom Express, frais de livraison 27.88 
12362  Électro-Concept P.B.L., vérification débitmètre aqueduc 282.50 
12363  Englobe Corp., projet rue Hôtel de Ville, route McGiveney 6,656.84 
12364  L’Épicerie de Durham-Sud, location terrain articles divers 105.16 
12365  Paroisse Sacré-Cœur-de-Jésus, location local bibliothèque 600.00 
12366  Les Éditions Juridique FD, mise à jour code 77.70 
12367  Entretien de Pelouse Franky enr, contrat tonte pelouse 1,245.57 
12368  France Giguère, remb. repas et km formation à Drummond 43.80 
12369  Hydro, électricité bureau municipal loisirs et entrepôt 822.24 
12370  Produits de services Publics, location équipement aqueduc 632.36 
12371  Isotech Instrumentaiton, lavage et réparation de bunkers 177.85 
12372  MRC de Drummond, charges en inspection, quote part, 



   enfouissement des ordures, cueillette sélective 6,758.65 
12373  Nettoyeur J.E. Therrien, location et lavage de tapis 43.98 
12374  Pagenet du Canada Inc., location pagettes pour pompier 227.06 
12375   Association des pompiers, remb.repas lors d’un incendie 126.00 
12376  Société Canadienne des postes, mémos aux citoyens 30.61 
12377  Régie Bas-St-François, collecte des ordures et récupé 3,317.99 
12378  René Giguère Inc., enlever roche sur le 12e Rang Ouest 224.20 
12379  RDL Drummondville, vérification comptable 10,548.96 
12380  Sécurité Maska, entretien appareil respiratoire 120.72 
12381  St-Lawrence Atlantic, entretien mensuel passage à niveau 496.00 
12382  Edouard Vachon, ménage salle des loisirs 228.00 
12383  Location Yergeau, location d’une scie à béton 87.43 
12384  Centre du camion Beaudoin inc., pièces pour camions 416.49 
12385  La Coop des Montérégiennes, pièces pompiers et  aqueduc144.65 
12386 La Coop des Montérégiennes, pièces pour voirie et loisirs 343.04 
12387 Association des labours Val-Saint-François, don 25.00 
12388 Bell, téléphone dans les édifices municipaux 650.28 
12389 Visa Desjardins, congrès et salon forestier 150.00 
12390 Rosaire Mathieu, meule 42.01 
12391 Hydro Québec, aqueduc, caserne et éclairage de rues 1,622.37 
12392 Groupe Environnex, analyse d’eau 394.36 
12393 Épicerie Axep, essence, gatorade service incendie 209.17 
12394 Dicom, transport d’équipement réparation 49.54 
12395 Cooptel, site internet 17.19 
12396 Michel Lambert, achat d’une gratte 6,323.60 
12397 Bell mobilité, 4 cellulaires 78.00 
12398  Carte Sonic Coop, essence voirie et pompier 616.57 
 
4. Engagement des chauffeurs substituts, chemins d’hiver 
Un mémo a été envoyé à la population pour les informer que la municipalité est à la 
recherche de chauffeurs de camion de déneigement. 
 
5. Achat de sel pour chemin d’hiver, prix 2018-2019 
2018-09-189  Achat de sel pour la saison hivernale 2018-2019 
 
1ère offre : Sel Warwick Inc. 
Prix : 94.00$ la tonne métrique pour du sel de déglaçage incluant le transport. 
 
2e offre : Sebci 
Prix : 93.50$ la tonne métrique pour le sel de déglaçage et le transport inclus. 
 
3e offre : Carrière d’Acton Vale Ltée 
Prix : 101.00$ la tonne métrique pour le sel de déglaçage.  Un montant de 4.65$ 
pour le transport en semi-remorque ou 5.60$ pour le transport en 12 roues. 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et unanimement résolu d’acheter le sel de déglaçage de Sebci le plus bas 
soumissionnaire au coût de 93.50$ la tonne métrique incluant le transport.  De 
plus, de commander un voyage de sel pour faire le mélange avec le sable si 
nécessaire. Adopté 
 
6. Achat de sable pour chemin d’hiver, prix 2017-2018 
Des soumissions ont été demandées à deux contracteurs 
 
7. Achat de toile pour tas de sable 
2018-09-190 Achat d’une toile pour tas de sable 
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller Rémi 
Desmarais et unanimement résolu que le conseil autorise l’achat d’une toile pour 
recouvrir le tas de sable.  Adopté 
 
8. Résolution pour Hydro Québec pour déplacement de poteaux 



François Chabot va occuper de rencontrer les personnes qui ont demandé à faire 
déplacer des poteaux sur la rue Principale afin d’identifier les poteaux à déplacer.  
De plus, il devra communiquer avec le Ministère des Transports pour les aviser et 
connaître la façon de faire lors d’une demande déplacement de poteaux sur leur 
route. 
 
9. Engagement d’employé par affichage 
2018-09-191 Engagement d’employé par affichage 
 
Il est proposé par le conseiller François Chabot, appuyé par le conseiller Jean-
Marie Beaulac et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud fasse 
l’affichage pour tous les postes à combler à la municipalité.  Adopté 
 
10. Envoi d’un rappel de taxes 
2018-09-192  Envoi d’un rappel de taxes 
 
Il est proposé par la conseillère Lise Carroll, appuyé par le conseiller François 
Chabot et unanimement résolu que la secrétaire fasse parvenir un rappel de taxes 
aux propriétaires qui n’ont pas acquitté leur compte de taxes 2018.  Adopté 
 
11. Suivi sur le kiosque à l’épicerie 
N’ayant pas reçu de soumission lors des dernières demandes, nous avons trouvé 
une entreprise qui confectionne des gazébos.  Lise Carroll vérifie les coûts pour un 
gazébo de 18X24 pieds, le coût pour la base de béton et la construction d’un petit 
local.  De plus, elle s’informe sur les différentes options pour l’installation du 
gazébo. 
 
12. Dossier de l’OMH, suivi 
Michel Noël et Rémi Desmarais informent les gens des démarches qui ont été 
faites auprès des différents intervenants dans le dossier. 
 
13. Révision de prix pour les réparations d’asphalte 
2018-09-193 Révision du prix pour les réparations d’asphalte 
 
Suite à une vérification auprès de l’ingénieur du pourcentage d’augmentation du 
coût du bitume par rapport à l’an passé, l’augmentation demandée correspond à 
l’augmentation de 5% du coût du bitume. En conséquence, il est proposé par le 
conseiller François Laflamme, appuyé par la conseillère Lise Carroll et 
unanimement résolu que le conseil municipal accepte l’augmentation du coût du 
bitume demandé par Les Entreprises Patrick Lavigne Inc. pour le contrat de 
réparation d’asphalte octroyé en décembre 2017.  Le coût pour la réparation 
d’asphalte mécanisée sera de 219.60$ la tonne taxes incluses.  Adopté 
 
14. Programme d’aide financière pour la mise en commun d’équipement 
Le conseil municipal a décidé de ne pas participer au projet de sondage proposé 
par la Municipalité de Saint-Majorique.  Le projet était financé en partie par le 
programme d’aide pour la mise en commun d’équipement. 
 
15. MRC Drummond, réunion pour la planification stratégique 
2018-09-194 Réunion pour la planification stratégique de la MRC de Drummond 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud autorise 
Michel Noël à participer à la réunion pour la planification stratégique  De plus, la 
municipalité défrayera le kilométrage.  Adopté 
 
16. Réparation d’un appareil respiratoire des pompiers 
2018-09-195 Réparation d’un appareil respiratoire 
 
Il est proposé par le conseiller Jean-Marie Beaulac, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et résolu à l’unanimité que la Municipalité de Durham-Sud fasse réparer 



un appareil respiratoire du service d’incendie chez Aéro-Feu au coût de 244.21$ 
taxes incluses.  Adopté 
 
17. Suivi dossier du 130, rue Hôtel-de-Ville 
La directrice générale et le maire informent le conseil de l’avancée du dossier du 
130, rue Hôtel-de-Ville. 
 
18. Association des laboureurs du Val-St-François, don concours de labour. 
2018-09-196 Don à l’Association des laboureurs de la Vallée du St-François 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et unanimement résolu que la municipalité fasse don de 25$ à l’Association 
des laboureurs de la Vallée du St-François pour leur concours de labour.  Adopté 
 
19. Épilepsie Mauricie Centre-du-Québec, marche de sensibilisation 
Aucun membre du conseil ne participera à la marche de sensibilisation d’Épilepsie 
Mauricie Centre-du-Québec. 
 
20. Musée National de la photographie, demande d’aide 
La municipalité ne participera pas à l’activité de financement du Musée National de 
la photographie. 
 
21. CDC Drummond, rassemblement 
Aucun membre de conseil ne participera au rassemblement du Conseil de 
développement communautaire Drummond. 
 
22. MicroAge, déjeuner d’affaires 
Aucun membre de conseil ne participera au déjeuner d’affaires organisé par 
MicroAge. 
 
23. Achat d’une gratte 
2018-09-197 Achat d’une gratte 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par la conseillère Lise 
Carroll et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud achète une 
gratte pour installer sur le tracteur comprenant les attaches et des panneaux de 
chaque côté au coût de 5,500$ plus taxes.  La municipalité devra acheter les 
tuyaux hydrauliques nécessaires à l’installation.  Adopté 
 
24. Tuyau à remplacer dans le bassin 
Des informations seront prises concernant ce tuyau à remplacer.  Une entreprise 
spécialisée sera demandée pour faire les travaux. 
 
25. Remplacement d’un jeu au parc municipal 
2018-09-198  Remplacement d’un jeu au parc municipal 
 
Le ressort d’un jeu a été brisé au parc municipal.  Le coût de remplacement du jeu 
est de 1,212.48$ et le coût du ressort est de 487.67$.  Il est proposé par le 
conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller Louis Manseau et 
unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud achète le ressort pour 
réparer le jeu brisé au coût de 487.67$ taxes incluses. Adopté 
 
26. Association québécoise d’urbanisme, formation 
Aucun conseiller ne participera à la formation de l’Association québécoise 
d’urbanisme. 
 
27. Colloque et charte de la ville intelligente 
Aucun conseiller ne participera au colloque et charte de la ville intelligente. 
 
28. ARDAD, demande d’autorisation de traverse de chemin public 
2018-09-199  Demande d’autorisation de traverse de chemins publics par un 
sentier de motoneige (ARDAD) 



 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller Rémi 
Desmarais et unanimement résolu d’autoriser la traverse des chemins publics : Rte 
Ployart, Rte McGiveney, 9e Rang, rue Rondeau et Clément, par un sentier de 
motoneige de l’ARDAD.  En collaboration avec la municipalité, l’ARDAD fera 
l’installation de panneaux de signalisation.  De faire parvenir le document au Club 
de motoneige ARDAD. Adopté 
 
29. Rencontre sur l’insalubrité des habitations 
2018-09-200  Rencontre sur l’insalubrité des habitations 
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller Rémi 
Desmarais et unanimement résolu que le conseil municipal autorise Michel Noël, 
maire à participer à la rencontre sur l’insalubrité des habitations de la MRC de 
Drummond.  La municipalité défrayera le kilométrage.  Adopté 
 
30. Remboursement des activités extérieures 
2018-09-201  Remboursement des activités extérieures 
 
Il est proposé par le conseiller François Chabot, appuyé par le conseiller Jean-
Marie Beaulac et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud 
rembourse les coûts supplémentaires de non-résidents chargés lors des 
inscriptions pour les jeunes de la municipalité dont l’âge limite est de 17 ans. Une 
seule activité, par enfant, par année, sera considérée.  Modalité de paiement : Le 
montant total ou un pourcentage du montant de non-résident si les montants 
réclamés dépassent le budget annuel total de 7,500$ prévu au budget.  Adopté 
 
31. Plan de sécurité civile – outil informatique 
La municipalité n’achète pas l’outil informatique proposé. 
 
32. Correspondance 
MRC Drummond, entrée en vigueur du règlement MRC-845 31. 
Ministère de la Sécurité publique, procédure d’alerte et de mobilisation 
Ministère de la justice du Québec, Cérémonie hommage au civisme 
Secrétariat à la condition féminine, plan d’action gouvernemental en matière de 
violence conjugale 
Municipalité de Lefebvre, résolution pour Partenaire 12-18 
MAMOT, document d’information sur la vie municipale 
MAMOT, plan gouvernemental de contribution à l’occupation du territoire 
MAMOT, prolongation projet pilote AMM 
Direction de santé publique, programma d’aide pour réduction de l’herbe à poux 
Dossier dérogation au RPEP, amendement au projet de règlement 
 
33. Offre de service 
Service aux entreprises de la C.S. des Patriotes, gestion stratégique; 
Gazébec, fabrication de gazébos 
Agence Flex, conception de site Web 
Signel, panneau pour corridor scolaire 
Éco-Forma, déglaçants proactifs et écologiques 
 
34. Varia 
François Chabot demande au conseil de vérifier le coût que les vérificateurs 
chargeraient pour faire l’évaluation du contrat du MTQ sur 3 ans.  Il demande aussi 
que le conseil se rencontre pour évaluer la nécessité d’avoir un CLD 
 
Salon forestier 
2018-09-202 Congrès et salon forestier de l’Association forestière du sud du 
Québec 
 
Il est proposé par le conseiller Jean-Marie Beaulac, appuyé par le conseiller Rémi 
Desmarais et unanimement résolu que le conseil municipal autorise le conseiller 
François Laflamme à participer au congrès et salon forestier de l’Association 



forestière du sud du Québec et défrayer le coût d’inscription et le kilométrage.  
Adopté 
 
Jean-Marie Beaulac demande que le conseil adopte un règlement concernant le 
bruit et les rassemblements en zone agricole.  Il demande aussi qu’un bac à déchet 
soit mis près du composteur sur la rue Giguère et qu’on prolonge jusqu’au 15 
octobre le dépôt de branches sur le terrain de la caserne. 
 
Lise Carroll demande qu’un bac de recyclage soit installé au terrain des loisirs, le 
conseil est d’accord. 
 
Louis Manseau informe le conseil qu’un luminaire sur la rue Giguère est caché par 
des branches d’arbres. 
 
Michel Noël informe les membres du conseil que le Ministère des Affaires 
municipales et de l’occupation du territoire nous demande de faire vérifier le 
débitmètre à l’aqueduc suite à l’envoi du rapport pour la Stratégie d’économie 
d’eau potable. 
 
35. Question de l’assistance 
Mme Comptois se plaint du bruit de scie à chaîne d’un voisin et des 
développements dans le dossier de l’OMH. 
 
Claudine Lacombe se plaint de la vitesse sur la rue de l’Église et demande si la 
municipalité pourrait installer un afficheur de vitesse. 
 
M. Larivière demande qu’on enlève dans le mémo concernant l’offre d’emploi d’un 
chauffeur de camion de déneigement la classe 1 
 
36 Levée de l’assemblée 
2018-09-203  Levée de l’assemblée. 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller Louis 
Manseau et unanimement résolu de lever l’assemblée à 21h15.  Adopté 
 
 
 
_________________________ ____________________________ 
Michel Noël, maire Christiane Bastien, dir. gén./sec. trés. 
 


